

Juan Carlos Valenzuela Gámez, nombrado colegiado de Honor del Colegio de Farmacéuticos de Ciudad Real en el día de la Patrona

El Colegio Oficial celebró el acto oficial con motivo del día de la Patrona, la Inmaculada Concepción, reconociendo también a los profesionales que han cumplido 65 años y 25 de colegiación y a los que conmemoran medio siglo en el colegio

La presidenta del COF, Marta Arteta, animó al colectivo a “abrazar la formación continua e incorporar las innovaciones y las nuevas tecnologías como herramientas de mejora; liderar la farmacia asistencial sea cual sea el ámbito en que nos desarrollemos, y mantener nuestra esencia, porque la Farmacia es una profesión vocacional y en esta vocación reside nuestra responsabilidad, en el consejo experto, la escucha activa, la cercanía con el paciente es nuestro valor diferencial”.

43 nuevos colegiados recibieron su insignia en esta ceremonia en la que también se ha entregado el premio al trabajo de fin de Grado, TFG, patrocinado por Globalcaja a Lucía García-Abadillo Fernández, de La Solana

Ciudad Real, 13-12-2025.- El Colegio Oficial de Farmacéuticos (COF) de Ciudad Real nombró hoy como colegiado de Honor a Juan Carlos Valenzuela, farmacéutico comunitario y especialista en Farmacia Hospitalaria, de dilatada trayectoria a nivel regional y nacional. Recibió su distinción en el acto central para celebrar a la Patrona de la Farmacia, la Inmaculada Concepción, evento en el que también se entregaron otras distinciones y reconocimientos.

Presidió el acto **Marta Arteta**, presidenta del Colegio y secretaria del Consejo regional, acto al que también asistió el delegado provincial de la Consejería de Sanidad, **Francisco José García**, que compartió mesa presidencial con **Juan Carlos Valenzuela**; la 2ª Teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Ciudad Real, **Yolanda Torres**, y el tesorero del COF, Javier Quintanar. Coordinando el acto, el secretario del COF, José Manuel Sánchez-Valdivia.

Además acudieron al evento otras autoridades sanitarias y sociales, junto a representantes de los colegios de Médicos, Enfermería y Veterinaria, de las asociaciones de pacientes; de la Policía Nacional; el coronel de la Guardia Civil, entre otros, colegiados y familiares.

Marta Arteta comenzó su intervención dando la bienvenida a autoridades, invitados y colegiados presentes, y se dirigió directamente a la farmacia comunitaria incidiendo en “como en una provincia como Ciudad Real, vuestra labor toma una especial relevancia en las zonas rurales, os convertís en el profesional sanitario de confianza para la población que, mayoritariamente vive en nuestras localidades, una población mayor, envejecida, con enfermedades crónicas y polimedicated”.

Envío un mensaje a los 43 nuevos colegiados: “Tanto en los inicios como a lo largo de vuestra carrera profesional sabed que el Colegio os va a acompañar, os facilitará la actualización del conocimiento y, apoyará aquellas iniciativas que redunden en un mejor cuidado de los pacientes”.

“Pese a la IA no podemos perder el contacto humano y la proximidad que nos define”

E hizo un pequeño balance del año 2025, “un año que ha destacado por los avances en la medicina de precisión, la terapia génica y celular que están permitiendo la hiperpersonalización de los tratamientos; lo que nos plantea nuevos retos en la dispensación y gestión de estos medicamentos de alto impacto. Y por la irrupción de la inteligencia artificial, que nos permite optimizar los procesos y mejorar la eficiencia, pero no podemos perder el contacto humano y la proximidad que nos define”.

Destacó “la concienciación con la sostenibilidad y la responsabilidad social corporativa que caracteriza al colectivo”. Entre las acciones alineadas con los Objetivos de Desarrollo Sostenible, ODS, llevadas a cabo por los farmacéuticos de la provincia y región subrayó la campaña de “Atención Farmacéutica a personas con trastorno mental grave” con el lema “Farmacias que acompañan, pacientes que avanzan. En la salud mental cada gesto suma”, en colaboración con la Consejería de Sanidad.

Se refirió además, en el ámbito rural, a “Las escuelas con pacientes”, “donde hemos impartido sesiones de educación sanitaria a pacientes y cuidadores para fomentar el autocuidado, y la adherencia al tratamiento farmacoterapéutico”. Así como a la firma del Procedimiento de Colaboración con la Comandancia de la Guardia Civil de Ciudad Real, ya que “con nuestra participación, ofrecemos unas importantes posibilidades de actuación como agentes de salud altamente cualificados en la ejecución de proyectos relativos al cuidado y a la prevención, en grupos de población más vulnerables”.

Por último indicó que “estamos en un momento decisivo, los retos son enormes aunque las oportunidades son aún mayores, os animo a todos, bien estéis empezando vuestra carrera profesional o en una etapa más avanzada, a abrazar la formación continua e incorporar las innovaciones y las nuevas tecnologías como herramientas de mejora; liderar la farmacia asistencial sea cual sea el ámbito en que nos desarrollemos, y mantener nuestra esencia, la Farmacia es una profesión vocacional y en esta vocación reside nuestra responsabilidad. El consejo experto, la escucha activa, la cercanía con el paciente es nuestro valor diferencial”.

Seguidamente hizo un emotivo discurso de reconocimiento al Colegiado de Honor, Juan Carlos Valenzuela, farmacéutico con una sólida y extensa trayectoria: desde enero de 1992 como Farmacéutico Hospitalario en el Hospital Gutierrez Ortega de Valdepeñas, para en 1994 incorporarse como Jefe de Servicio de Farmacia al Hospital de Alcázar de San Juan puesto en el que ha ejercido durante 30 años. Donde ha desarrollado un servicio farmacéutico orientado a la atención personalizada y a la mejora continua de la calidad asistencial, liderando iniciativas para fortalecer las actividades clínicas, y la seguridad del paciente con la incorporación del farmacéutico en los equipos clínicos.

A lo largo de estas tres décadas, ha compaginado su labor asistencial docente e investigadora hospitalaria con el ejercicio de responsabilidades en diferentes instituciones académicas, científicas y técnicas. La implicación con la especialidad de Farmacia Hospitalaria hizo que durante 10 años asumiera la Vicepresidencia de la Comisión Nacional de la Especialidad, órgano asesor del Ministerio de Sanidad y Ministerio entre cuyas funciones principales destaca la elaboración del programa formativo de la especialidad. Su compromiso con la representación del colectivo se refleja en los 8 años que ha ejercido como Presidente de la Sociedad de Farmacia Hospitalaria de Castilla- La Mancha, que tiene por objeto destacar y impulsar las actividades científicas y técnicas del farmacéutico de hospital. Desde 2020, es Coordinador regional de Farmacia del SESCAM, y en la actualidad ejerce como farmacéutico comunitario en Quintanar de la Orden, Toledo.

Valenzuela: Compromiso del farmacéutico comunitario con el paciente, sin dejar de lado la ética profesional y ni nuestra responsabilidad social

El Colegiado de Honor, **Juan Carlos Valenzuela**, emocionado, agradecía la distinción como Colegiado de Honor, con la responsabilidad que ello trae consigo “para continuar ejerciendo la profesión, a partir de ahora en el ámbito comunitario, donde el farmacéutico ha tenido, tiene y tendrá una función indispensable en los equipos de salud”.

Y añadía que “la cooperación con otros ámbitos de la profesión (farmacéuticos de hospital, de Atención Primaria) y otros profesionales sanitarios, es fundamental para continuar avanzando en la participación activa del paciente, y en su proceso asistencial. Esto implica la humanización de la atención, que establece el compromiso del farmacéutico comunitario con el paciente, sin dejar de lado la ética profesional ni nuestra responsabilidad social”.

Sanidad: Las farmacias rurales tienen una relevancia estratégica en el mantenimiento de la cohesión territorial

El delegado provincial de Sanidad **Francisco José García**, ha subrayado la relevancia estratégica que tienen las farmacias rurales en el mantenimiento de la cohesión territorial y en la garantía de acceso a los servicios sanitarios en zonas con menor densidad de población, porque constituyen “un punto esencial de apoyo a la población”, especialmente para personas mayores, pacientes crónicos y familias que requieren una atención farmacéutica cercana, accesible y continuada.

En este contexto, García ha destacado que se está acabando de completar el concurso para la creación de nuevas oficinas de farmacia en la provincia de Ciudad Real, que se ubicarán en Miguelturra, Pozuelo

y Ciudad Real, una medida destinada a reforzar la red farmacéutica provincial y mejorar la cobertura asistencial en los municipios donde las necesidades poblacionales así lo aconsejan. La ampliación de la red de oficinas permitirá avanzar en un modelo de atención más eficiente, equitativo y adaptado a la realidad demográfica del territorio. Asimismo, el responsable provincial de la Consejería de Sanidad ha insistido en la importancia de continuar trabajando de manera coordinada y proactiva con el Colegio Oficial de Farmacéuticos. La colaboración institucional, "el intercambio de experiencias y la participación conjunta en proyectos de salud comunitaria son elementos clave para impulsar iniciativas que promuevan la educación sanitaria, la adherencia terapéutica y la prevención de enfermedades desde el ámbito local".

Por su parte la 2^a Teniente de Alcalde y concejala de Urbanismo y Promoción Económica del Ayuntamiento de Ciudad Real, **Yolanda Torres**, felicitaba al colectivo farmacéutico por la Patrona, dando la enhorabuena a los nuevos colegiados, "que hacen mucha falta", indicando que "para el Ayuntamiento capitalino es un honor estar aquí otro año más", felicitando también a Juan Carlos Valenzuela y a los farmacéuticos mayores que recibieron su reconocimiento "por toda la labor que hacen en pro de la ciudadanía, porque son un pilar fundamental y hay que ponerlo en valor, a la hora de reconocer sus trayectorias de 25 y 50 años en el mundo de la farmacia".

En este acto también se reconoció a los farmacéuticos que cumplen años de colegiación. Concretamente a los profesionales que hacen hace 50 años, que son: Antonio Beteta Alvarez, Carmen Rivera López, Nuria Gómez Durán, María de la Luz Casero Cuevas y Carmen Simal Lozano. Y a los que cumplen 25 de colegiación y 65 años: Pilar García Lisón Martín, José María Celis Escobar, Angel Ramón Alvarez Toledo, M^a José Neira Leal y Clara Villaverde Menchén.

Premio TFG 2025 a Lucía García-Abadillo, y 43 nuevos colegiados

El Colegio de Farmacéuticos dio la bienvenida oficial, con la entrega de insignias, a los presentes del grupo de los 43 nuevos colegiados, y entregó el Premio TFG 2025 a Lucía García-Abadillo Fernández, de La Solana, patrocinado por la **Fundación Globalcaja**, por su trabajo "Papel del tejido adiposo visceral en los trastornos de la Fisiología vascular de la obesidad". Al galardón se presentaron un total de siete trabajos de otros tantos egresados. Maite Carmona y Gundemaro Sobrino, de Fundación Globalcaja, lo entregaron.

La coordinadora de Formación del COF, la vocal Laura Quintana, recogió también un cheque de Fundación Globalcaja, que irá destinado a becas de formación en 2026, de manos de Maite Carmona.

Antes del acto institucional, la Iglesia de Santiago acogió la habitual Misa por el eterno descanso de los farmacéuticos colegiados fallecidos este año: Fernando Cañas Carretero, M^a Eulalia Casero Cuevas, José Manuel Moreno Sainz Pardo y Manuel Salcedo Balmaseda, donde intervino un violinista. La jornada finalizó en el Restaurante Casa Pepe, de Carrión de Calatrava, con la comida de hermandad, donde se celebró el habitual sorteo de regalos.